



DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS DE SEPTEMBRE 2019

BULLETIN 178

Un membre du parti CNL torturé en commune Mutumba, province Karuzi

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 3 septembre 2019 indique qu'en date du 1^{er} septembre 2019, sur la colline Mutara, zone Gisimbawaga, commune Mutumba, province Karuzi, le prénommé Gaston, représentant collinaire du parti CNL, a été tabassé à coups de bâton par des Imbonerakure de cette colline, commandés par leur représentant collinaire et le chef de cette colline. Selon des sources sur place, ces Imbonerakure ont aussi pillé dans son ménage du haricot, du riz et une chèvre qu'ils ont abattue et mangée le lendemain. Selon les mêmes sources, ils l'accusaient de perturber l'ordre public en organisant des réunions illégales. La victime est allée porter plainte auprès de l'administrateur communal, Tharcisse Bagorikunda qui lui a répondu de rentrer pour attendre des enquêtes.

Trois élèves torturés en commune Bwambarangwe, province Kirundo

En date du 2 septembre 2019, au bureau de l'administrateur communal de Bwambarangwe, l'administrateur Fébronie Niyindabiye, a tabassé Joséphine Pfukamusenge, âgée de 22 ans, Vestine Muhawenimana, âgée de 18 ans et Alphonsine Niyonsenga, âgée de 15 ans, toutes élèves et d'une même famille. Selon des sources sur place, accusées de préparer des chansons du parti CNL et de danser pour ledit parti pendant l'ouverture de la permanence, ces victimes avaient été convoquées par cette autorité communale par le biais du prénommé Emmanuel alias Bigombero, Imbonerakure qui travaille à la commune Bwambarangwe. Selon les mêmes sources, Josephine Pfukamusenge est dans un état critique et alitée à l'hôpital Kanyinya.

BULLETIN 180

Une personne torturée en commune Mugongo-Manga, province Bujumbura rural

En date du 22 septembre 2019, vers 22 heures, dans un bistrot communément appelé « Abiyunze » de la colline et zone Jenda, commune Mugongo-Manga, province Bujumbura rural, Diomède Ndabahinyuye, administrateur communal de Mugongo-Manga, a tabassé Yvette Iradukunda, une jeune fille cabaretière à l'aide des coups de bâton et de pied. Selon des sources sur place, la victime a été réveillée chez elle par cette autorité qui a par après fermé la porte étant à l'intérieur avec la victime. Selon les mêmes sources, la victime a crié au secours et des Imbonerakure de la localité sont intervenus pour assurer la protection de cet administrateur. La victime a été conduite la même nuit à l'hôpital de Jenda où elle est alitée. La fille dit avoir été menacée plusieurs fois par cet administrateur avant de passer au crime. Dans ce centre de Jenda, un couvre-feu a été instauré interdisant la circulation des gens à partir de 21 heures.

BULLETIN 181

Deux membres du parti CNL torturés en commune Rango, province Kayanza

En date du 27 septembre 2019, sur la colline et commune Rango, province Kayanza, Emmanuel Karikurubu et Pontien Misago, tous membres du parti CNL, ont été tabassés dans un cabaret par des Imbonerakure, dirigés par Bernard, directeur de l'ECOFO Gihororo et un jeune prénommé Méthode. Selon des sources sur place, ces victimes ont été tabassées en présence de Mathutin Budisi, chef de la même colline et ce dernier n'a rien fait pour les en empêcher. Selon les mêmes sources, ils ont déchiré le pantalon de Pontien et lui ont cassé la jambe. Ces Imbonerakure les accusaient d'avoir participé aux cérémonies d'inauguration des permanences du parti CNL dans les zones Gaheta et Gikomero de cette même commune. Pontien est allé se faire soigner au CDS Gasenyi de la commune Rango.

Une femme torturée en commune Busoni, province Kirundo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 29 septembre 2019 indique qu'en date du 21 septembre 2019, Ntirenganya, Imbonerakure de la colline Rutabo, commune Busoni, province Kirundo, a tabassé et traumatisé sa femme enceinte, Floride Kamwiza. Selon des sources sur place, il l'accusait d'avoir bénéficié d'une somme de 4000 fbu de la part du parti CNL après avoir balayé et participé à la décoration de la permanence dudit parti et d'y adhérer. Selon les mêmes sources, cette femme a des blessures au niveau de la jambe gauche et elle a été hospitalisée au CDS Rutabo. Le présumé auteur est resté libre.

Trente fidèles de l'Eglise Adventiste du 7^{ème} jour torturés dans la ville de Ngozi

Une information parvenue à la ligue Iteka en date du 23 septembre 2019 indique qu'en date du 21 septembre 2019, vers 11 heures, dans leur église au quartier Rubuye de la ville de Ngozi, trente fidèles de l'Eglise Adventiste du 7^{ème} Jour ont été tabassés à coups de matraque et trainés par terre par un groupe de policiers sous les ordres de l'OPP1 Alfred Ntakirutimana, Commissaire communal de Police à Ngozi. Selon des sources sur place, quinze de ces fidèles ont été également arrêtés et conduits au cachot communal de police tandis qu'un nommé Claude Ndayisenga a été

hospitalisé après que sa jambe ait été fracturée. Selon les mêmes sources, les victimes avaient refusé un pasteur imposé par des autorités administratives de la commune Ngozi. Les 15 détenus ont été libérés en date du 25 septembre 2019. En guise de rappel, l'imposition des pasteurs par les autorités administratives dans cette église a été observée dans certaines provinces du pays.

LIGUE ITEKA